
68 

 

地域自主防犯活動活発化事業 

実施結果報告書 

 

１団体名 足助レディースパトロールセキュリティ隊 

２事業名 リズムで防犯教室 

３事業実施 

結果 

特殊詐欺の手口が年々巧妙化し、誰が被害者になってもおかしくない状

況、特に高齢化率が４０％を超える地域で、強い危機感を感じています。 

新しい取り組みとして、聞く人が主役の参加型の防犯講話で、楽しく防犯

の知識と手口を知ってもらいました。 

 

 特殊詐欺の被害防止活動 

① 関係諸機関との連携・・・五感を使って防犯対策を 

② 高齢者宅訪問 

③ 出前防犯教室 

④ 年金支給日金融機関での啓発 

 

事業実施結果 

1．五感を使って防犯対策を 

今年度は、防犯講習会の参加者が受け身の講習にならないように、楽しく、

わかりやすく、しっかりと記憶に残るようにと、自らの五感を刺激して防犯

のキーワードを取り入れてもらうことを目的に楽器を使い、特殊詐欺撲滅ソ

ング（替え歌）を演奏した。みんなで参加することで、自然と口ずさんだり、

笑い声も出て、和やかな時を過ごす事が出来た。 

   

１２ 足助レディースパトロールセキュリティ隊（豊田市） 
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2．高齢者宅訪問 

過疎の進む地域の中で、孤立しがちな高齢者宅（特に一人暮らし）を訪問

し、会話を楽しみながら、防犯冊子を使い、特殊詐欺の手口をわかりやすく

説明した。 

 

足助高校防犯ボランティア「アスケット」、各地区民生委員、地域包括セ

ンター等、関係機関とも連携しながら高齢者宅を訪問して、手作りのクリス

マスリースを手渡しするとともに、安全安心で過ごしてもらえるように情報

を提供した。 

  

 

   

高齢者宅訪問と防犯リース作り・配布 
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3．出前防犯教室 

コロナ禍が少しずつ収まり、いろいろな制限が緩和されて、人流が見直さ

れてきたこともあり、集会所、各種会合、敬老会等に出向き、手作りの紙芝

居や最新の手口を盛り込んだミニコント、〇×クイズ、特殊詐欺の手口を紹

介した防犯冊子を効果的に取り入れながら、わかりやすく“楽しく”を大切

にして出前防犯教室を実施した。 

 

  

 

   

出前防犯教 
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4．年金支給日金融機関での啓発 

地域住民の利用する金融機関に年金支給日に出向き、各層の利用者に新た

な手口の紹介や、いつ、だれが被害者になるかもしれない状況について説明

した。各人が防犯を身近に感じて、家庭や地域で話題にしてもらうことで幅

広い層に情報発信ができ、防犯意識の浸透につながったように思う。 

 

   

 

   

金融機関での啓発と啓発グッズ 
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４成果と課題

及び今後の

取組み 

（１）事業実施の成果及び課題 

１．成果 

「私は大丈夫」との固定観念がぬぐい切れない地域での活動を「私もあぶ

ない」と意識をどう変えてもらえるか、と試行錯誤を重ね、今年度は私たち

が一番接する機会の多い高齢者の皆さんが防犯の話を楽しく、わかりやすく

をテーマに五感を使い、参加して身近に感じてもらえるように工夫しまし

た。 

社会福祉協議会や地域包括センター等の関係者とも連携して高齢者さん

が集まる機会に従来の活動とともに、楽器を使い特殊詐欺撲滅ソングをうた

い、手作りの防犯アイウエオかるたを見ながらピンポイントで大切な事柄を

覚えてもらい、講話の最後には確認の意味も込めて、〇×クイズで意識の浸

透を図りました。こうした活動が近隣の自治区の民生委員さんの目に留ま

り、居住する管内ではない場所での防犯講話の依頼が来ています。 

地域の安全安心を考え、願うことは田舎も都市部も一緒だと今までの活動

を通じてさらに強く思いました。 

 

２．課題 

今までの活動が高齢者向けの防犯講話や啓発活動が多く、それなりに手ご

たえも感じていますが、今年度は電子マネーに関する特殊詐欺の予兆電話が

かかるようになったり、実際に被害も出て、私たちの活動の盲点を突かれた

ような気がします。当隊の隊員も電子マネー等に精通した者もいなく、各世

代に情報が行き渡るようにするためにも、より一層の研鑽を積むことが必要

になりました。今後各世代への啓発活動のヒントとして情報収集に努めたい

と思います。 

 

（２）今後の取組み 

特殊詐欺の手口は多種多様で巧妙でどんどん人の心のすきまに入り込ん

で、いつの間にか被害に遭ってしまいます。私たちの活動はそういう事象に

目を向けることはもちろんのこと、内面からの心理の学習にも注目してどん

な方法が多くの人の心に効果的に届くのかを原点に戻って考えていきたい

と思っています。 

 

 

 


